

# Se celebró en Burgos el entierro del Arzobispo Dr. Castro Alonso

### En la Presidencia oficial figuraba el Director G. del Registro y del Notariado en representación del Ministro de Justicia

Burgos. — Imponente manifestación de duelo, en la que ha participado toda la ciudad, ha constituido el sepelio del Arzobispo de Burgos, Dr. Castro, verificado esta mañana.

Concluyeron sendos requiems todos los Prelados llegados a Burgos para la fiesta y a las 10 y media iniciáronse en la Catedral las exequias con honras cónicas, durante las cuales se realizaron representaciones religiosas y numerosas representaciones de carácter profano, regular y convencional.

En el centro del crucero había un catafalco con los emblemas sobre el cual se depositó el cadáver, comenzando acto seguido las honras fúnebres.

En el coro tomaron asiento los Prelados y en el antecoro la presidencia familiar y la representación del Cabildo.

Ofició el Nuncio de S. S. interpretando la misa de Requiem, de Perosi la capilla de la Catedral reforzada por elementos de los Padres Carmelitas, Maristas y del Colegio La Salle.

Terminado el santo sacrificio ocupó la sagrada cátedra el Obispo de Palencia, quien en su oración fúnebre exaltó al figura del finado como hombre de Dios, dedicado toda la vida al servicio de la religión católica.

Destacó las grandes dotes morales e intelectuales, su fervor apostólico, su caridad y sus admirables aptitudes, especialmente canónica y filosófica, con una vida ejemplar al servicio de Dios y el prójimo.

Después se entonaron preces ante el cadáver.

Por último, cerca de las dos de la tarde se organizó nuevamente la procesión desde la nave mayor a la capilla de Santa Tecla, en la cual serán inhumados los restos del Doctor Castro.

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO Precio del ejemplar 25 cts. - Suscripción mensual 5'20 pts

## El Caudillo estará representado en las fiestas centenarias de MONTSERRAT

Madrid. — Ha sido designado delegado de S. E. el Jefe del Estado para las fiestas centenarias del Jubileo de Ntra. Sra. de Montserrat, el Excmo. Sr. Ministro de Justicia, don Eduardo Aunós.

## Audiencias de Su Santidad

Recibió a los representantes de Alemania, EE. UU., Rumanía y Eslovaquia

Ciudad del Vaticano. — En los últimos días ha habido considerable actividad diplomática en el Vaticano.

El Papa ha recibido en audiencia al Embajador alemán, al Encargado de Negocios norteamericano, al Ministro rumano y al Ministro eslovaco.

## Los aliados han conquistado Lovaina, Malinas y Waterloo

### La guarnición alemana de Brest ha vuelto a rechazar enconados ataques adversarios

El Cuartel general expedicionario aliado desmiente los rumores difundidos por radios extranjeras sobre la capitulación de Alemania. La situación en París

Comunicado aliado de ayer

Cuartel General Expedicionario aliado. — Comunicado: Amberes, ha sido liberada. Después de una marcha de dos días a través de Bélgica, las fuerzas acorazadas aliadas penetraron en la ciudad ayer mañana.

Nuestras tropas conquistaron Lovaina y Malinas y otras unidades que operan cerca de la frontera franco-belga, se han apoderado de Lille y avanzan metódicamente al Norte del Somme.

Hemos alcanzado Montreux y Etampes y al Norte de Mosa ha sido eliminada una gran bolsa alemana. Se calculan en 9.000 los prisioneros capturados.

Las tropas de tierra y del aire han destruido y cogido 40 tanques y 1.500 vehículos motorizados durante todo el día de ayer.

Han sido reducidos varios núcleos de resistencia enemigos al Sur de Tournai, al Norte de Valenciennes, al Noroeste de Mons y al Sur de Charleroi y hemos avanzado por el valle del alto Mosa.

También han avanzado nuestras fuerzas al Noroeste de Saint Didier.

Sin novedades en la región meridional.

El tiempo impidió la realización de vuelo.

Las fuerzas británicas ocuparon Waterloo

Cuartel Expedicionario aliado. — En su rápido avance a través de Bélgica, las fuerzas británicas han ocupado Waterloo.

Del comunicado alemán

Cuartel del Fuhrer. — Comunicado de hoy: "En el Norte de Francia, nuestras tropas se han mantenido con tesón, contra poderosos grupos de choque enemigos, que han logrado abrir brechas muy profundas."

## Continúan los encarnizados combates defensivos y ofensivos en el Sureste de Transilvania

### En Estonia las fuerzas alemanas han aniquilado grupos de choque soviéticos al E. del lago Wirz y en la ciudad de Dorpat

Cuartel del Fuhrer. — "Continúan los encarnizados combates defensivos y ofensivos en el Sureste de Transilvania. Las fuerzas húngaras han desempeñado un importante papel en los combates librados en los bosques carpáticos, donde el enemigo ha atacado con dureza."

En la cabeza de puente sobre el Vistula, al Nordeste de Baranof, los alemanes han acertado el frente, tras varios días de victoriosos ataques contra la fuerte resistencia enemiga.

Los soviets han lanzado tropas de refresco en la batalla que se libra entre el Bug y el Nar'eh, pero continúa dicha lucha, después de pérdidas del enemigo 74 tanques. Las fuerzas alemanas contraatacan a las enemigas que habían profundizado en sus posiciones.

En Estonia, nuestras fuerzas han aniquilado grupos de choque soviéticos al Este del lago Wirz y en la ciudad de Dorpat.

Cerca de Dorpat los soldados germanos han rechazado hacia el S. a los bolcheviques por medio de encarnizados combates realizados en los bosques. En el curso de un ataque efectuado por aviones torpederos soviéticos contra convoyes alemanes nuestros cazas derribaron 9 aparatos enemigos."

## Programa oficial de las fiestas del Pilar

Zaragoza. — El programa de las fiestas del Pilar ha sido aprobado por el Ayuntamiento.

Día 12 de Octubre, función de gala en el Teatro Principal, como exaltación del folklore aragonés. Será estrenada en España, por la compañía lírica de Luis Calvo, la obra titulada "El Pilar de la Victoria", letra del poeta sevillano Manuel Machado y música del compositor aragonés, ya fallecido, Pablo Luna, obra que simboliza el incremento de la devoción a la Virgen del Pilar en todas las regiones españolas.

En la plaza de toros se celebrarán cinco corridas, cuyas combinaciones aún no se han dado a conocer, aunque se destaca la intervención de las primeras figuras del toreo.

## La aviación naval británica atacó el "Von Tirpitz"

### Las pérdidas navales de los aliados desde el 6 de junio se cifran, según la D. N. B., en 121 transportes y 203 barcos de guerra hundidos y otros muchos averiados

Londres. — Un comunicado del Almirantazgo da cuenta de que aviones británicos han realizado varios ataques contra el acorazado alemán "Von Tirpitz" en el fiordo de Alten en Noruega y otros objetivos en la región de Hammerfest.

Registráronse impactos sobre el "Tirpitz", pero debido a las neblinas y niebla artificial no se observaron los resultados.

En ataques contra la navegación enemiga fué hundido un destructor enemigo y se incendió un buque cisterna.

Se infligieron daños por lo menos a otros 16 barcos enemigos, entre ellos tres destructores, un buque motorizado de submarinos, dos pesqueros armados y un gran barco de abastecimiento.

El comunicado da cuenta de otros ataques a instalaciones militares.

Seis estaciones radiotelegráficas fueron gravemente averiadas y otros edificios de los aeródromos fueron incendiados. Se destruyeron además numerosas posiciones artilleras y quedó envuelto en llamas un gran depósito de petróleo.

Derribáronse nueve aviones enemigos en combates aéreos y otros dos fueron averiados y varios más fueron destruidos o averiados en el suelo.

La fragata británica "Bickerton" fué torpedeada y hundida. Perdiéronse once aparatos navales.

Las pérdidas navales de los aliados

Berlin. — Desde el 6 de junio, día del comienzo de la invasión, han sido hundidos 121 transportes aliados con un total de 688.100 toneladas, y averiados 104 buques de transporte con 700 mil toneladas por la aviación y la marina del Reich, según la D.N.B.

Por otra parte, los aliados perdieron desde la fecha indicada 203 unidades de guerra entre ellas acorazados, 9 cruceros, 55 destructores y 39 lanchas rápidas.

Además fueron averiados treinta destructores, 49 destructores y 18 lanchas rápidas.

## Congreso Agrícola en Galicia

### Se celebrará por iniciativa del Caudillo

La Coruña. — Por iniciativa de S. E. el Jefe del Estado, se celebrará en el próximo mes de Octubre un gran Congreso regional Agrícola, cuya organización, de importancia extraordinaria y sin precedentes en la historia de la agricultura gallega, correrá a cargo de la Jefatura Provincial del Movimiento, por expreso deseo del Caudillo y Jefe Nacional.

Este Congreso habrá de desarrollarse bajo la dirección técnica del Ministerio de Agricultura y de sus servicios provinciales, con la cooperación de las cuatro Diputaciones gallegas, Ayuntamientos y organismos del Movimiento y sindicatos.

## MENENDEZ Y PELAYO y la civilización española

Entre los muchos títulos por los cuales merece veneración y culto Menéndez y Pelayo quizá ninguno sería tan querido por Don Marcelino como el de defensor de la civilización española en todos sus aspectos. En la polémica sobre la cultura española en que, para ludibrio de nuestra patria, no eran extranjeros los que negaban la originalidad de nuestra civilización, sino catedráticos y escritores españoles, Menéndez y Pelayo, continuando la tradición iniciada por Laverde en sus Estudios, sostuvo en contra de Perojo, Azcárate, Revilla y otros la existencia de una ciencia y filosofía españolas propiamente tales. De esta polémica nació su obra "La Ciencia española", verdadera apología de España, que se lee con fruición por el espíritu de combate que la anima y patriotismo que campea en todas sus páginas.

El amor a la verdad de Don Marcelino era proverbial. Si se había equivocado lo confesaba noblemente y aún pedía perdón de faltas nunca cometidas. Por ejemplo, en la segunda edición de los "Heterodoxos" Menéndez y Pelayo pide disculpa para la primera edición tachándola de obra de juventud; ¡Aquel verdadero "monstruo de la naturaleza" la había escrito antes de salir para San Sebastián el Ministro de Educación Nacional acompañado del Director General de Enseñanza Superior y media.

Se le tributó una cariñosa y entusiasta despedida.

## Londres fué atacado nuevamente por el fuego de la "V-1". — Budapest fué bombardeado por aviones norteamericanos

Del comunicado alemán

Cuartel del Fuhrer. — Del comunicado alemán: "Londres fué sometido anoche nuevamente al fuego de la "V-1". Las baterías costeras han bombardeado los puertos, campamentos y emplazamientos de la D.C.A. en la zona meridional inglesa, con eficacia comprobada."

## El Ministro Secretario estuvo en Orense de paso para Madrid

### El de Educación N. salió para San Sebastián

Orense. — Procedente de Vigo llegó por la tarde el Ministro Secretario General del Movimiento, camarada Arrese, acompañado de su esposa y personalidades.

Les recibió el Gobernador Civil y Jefe Provincial, el Consejo Provincial de Falange y numerosos camaradas de la "Vieja Guardia".

Arrese visitó diversas dependencias de la Jefatura Provincial del Movimiento. Después conversó largo rato en el Gobierno Civil con el Gobernador y Jefe Provincial.

Inmediatamente continuó viaje de regreso a Madrid.

Pamplona. — Al mediodía ha salido para San Sebastián el Ministro de Educación Nacional acompañado del Director General de Enseñanza Superior y media.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### Concurso para la elección de un texto de educación premilitar

La Asesoría Nacional de Educación Premilitar del Frente de Juventudes ha abierto un nuevo concurso para la elección de un texto de educación premilitar del Frente de Juventudes.

La obra constará de dos partes. La primera ha de tratar:

- a) Valores morales del soldado.
- b) Concepto de las fuerzas armadas.
- c) La segunda parte comprenderá los siguientes extremos:
  - a) Las grandes gestas militares de España a través de sus vicisitudes históricas, partiendo de los Reyes Católicos.
  - b) Ligeras ideas acerca de guerra, Mar y Aire. Características y medios de acción de cada una de las armas del Ejército de Tierra.
  - c) Análisis de cada una de las virtudes específicamente militares. Exaltación de las fuerzas morales y supremacía de éstas en la valoración de los ejércitos.

La primera parte estará precedida con 15.000 pesetas y concurrir cada autor a una de las dos partes indistintamente. El plazo de admisión se cierra a las 24 horas del día 31 de Mayo de 1945.

Detalles sobre el número de copias, métodos, etc., en la Asesoría Nacional de Educación Premilitar (Ayda. del Generalísimo, 68).

## La Embajada francesa

### Nota dando cuenta de la transmisión de locales y servicios

Madrid. — El Ministro de Francia, Truelle, ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado: "La transmisión de locales y servicios de la Embajada de Francia en Madrid, sitos en la calle de Villalar, y del Consulado de Francia, sito en la calle de Alfonso XII se ha verificado ayer noche.

Los representantes del Gobierno francés de Liberación Nacional han tomado posesión de los mismos después de su entrega por los representantes del antiguo Gobierno de Vichy.

Idénticos trámites están en curso en las distintas poblaciones de España, en donde hay establecidos Consulados de Francia."

## Una orden del día de Sosnkorski acusa a los británicos de abandonar Varsovia a su suerte

### Se cree que Sosnkorski se verá obligado a dimitir. — Los alemanes bombardean Varsovia

Londres. — Eden ha conferenciado con el primer ministro polaco, Mikolajczak, a quien acompañaban el Presidente de la República, Comandante de Raesznaj, y el ministro de Asuntos Exteriores, Romer.

El tema de la conversación fué una orden del día del general Sosnkorski, Comandante en jefe de las fuerzas polacas, que ha suscitado impresión muy desfavorable en Londres.

Sosnkorski acusa a los británicos de no ayudar bastante a las fuerzas polacas del interior y abandonar Varsovia a su suerte.

Esta orden fué publicada sin consultar con el Gobierno polaco.

El general dice, entre otras cosas que el pueblo de Varsovia había sido dejado aislado y abandonado. Añade que la pérdida de 27 aviones sobre Varsovia, durante un mes, significa muy poco para las fuerzas aliadas.

"Si el pueblo de Varsovia — concluye la orden — perece bajo las ruinas de sus hogares entre la pasividad e indiferencia, la conciencia del mundo entero cargará en el peso de un pecado sin precedentes en la historia."

Créese en los centros competentes de Londres que el general Sosnkorski se verá obligado a dimitir a consecuencia del incidente provocado por su mensaje.

Probablemente se suprimirá el cargo de Comandante de las fuerzas polacas.

Comunicado del ejército metropolitano polaco

Londres. — El comunicado de ayer del jefe del ejército metropolitano polaco general Bor dice que

## Llueve torrencialmente en diversas poblaciones españolas

DATOS METEOROLÓGICOS

Madrid. — Ha llovido por la noche y por la mañana en Pontevedra, Centro y Levante.

Se ha registrado mejoría del tiempo en el Centro y S-E de la península, con precipitaciones débiles en el S-E.

Mar rizada o marejadilla.

Temperaturas: máxima 32 en Ciudad Real y mínima 9 en Cuenca.

LAS LLUVIAS RECORRIDAS DURANTE LA NOCHE

Madrid. — Lluvias recogidas durante la noche: Tudunán, 25; Sevilla y Córdoba, 19; Jaén, 15; Ceuta, 14; Tenerife, 21; Granada, 13; San Fernando, 11; Málaga, 5; Albacete, 6; Cuenca, 4; Santiago, 3; Barcelona y Murcia, 2; Toledo, Almería y Larache, 1; Madrid, Coruña y Alicante, 0'06.

EN EL ESTRECHO

Tarifa. — Desde ayer por la tarde no cesa de llover torrencialmente, existiendo cerrazón en el Estrecho.

Esta mañana estuvo funcionando una potente sirena instalada en la costa para orientación de los navegantes.

EN MURCIA

Murcia. — Desde la madrugada cae intensa lluvia sobre la capital y provincia, de forma que restricciones de energía eléctrica serán aliviadas notablemente.

La temperatura ha descendido.

EN MALAGA

Málaga. — Desde anoche llueve insistentemente sobre la ciudad.

Málaga goza hoy de energía eléctrica superior a la mayoría de las ciudades españolas.

EN ALBACETE

Albacete. — Una gran cantidad de lluvia cae desde anoche, con gran contento de los labradores y manifiesta contrariedad de los feriantes, que ven amenazadas sus instalaciones para las próximas ferias.

EN ALICANTE

Alicante. — Desde las primeras horas de la madrugada llueve en toda la zona de la capital lo que hace concebir esperanzas a los agricultores, muy perjudicados por la pertinaz sequía.

De no moverse viento, parece que la lluvia durará varios días.

J. SBERT

Véase más información telegráfica en 3.ª página

# Distribución de las nuevas Cartillas de Racionamiento

El día 15 de Octubre próximo caducarán las cartillas individuales de racionamiento por el agotamiento de los cupones para 27 semanas de que constan y en cumplimiento a lo que se dispone en la Norma 83 de las "Instrucciones sobre implantación y uso de la cartilla individual de racionamiento", se dispone lo siguiente:

Las cartillas que han de entrar en vigor consistirán de tarjetas, once hojas semanales de cupones diarios, una hoja de cupones de varios, una de boletines de inscripción y su uso se extiende a todo el Territorio Nacional y protectorado de Marruecos. La distribución al público se deberá efectuar a través de los establecimientos de ultramarinos donde cada titular se halla inscrito, previo corte de la primera parte de la cubierta (tapa) en que se encuentran consignados los datos personales correspondientes al titular de la cartilla vigente, dan comienzo el próximo día 18 de Septiembre y debiendo estar terminados antes del día 25 del mismo mes.

Al ser entregadas por el titular las nuevas cartillas deberá retirar el correspondiente boleto de inscripción entregando al interesado el de la pandería, con el cual deberá inscribirse en el establecimiento de este género. Las cartillas habrán de ser inscritas forzadamente en los mismos establecimientos proveedores en que figuraban incluidos las del período y a cada cliente se le dará el mismo número de inscripción que tenga acreditado, reservando los números que no debían existir en blanco para ser asignados a las nuevas altas que puedan producirse a partir de la fecha de entrada en vigor. No serán válidos aquellos boletines de inscripción que se presenten de establecimiento proveedor y no correspondan al cliente que actualmente tenga acreditado.

El precio que por los detalles habrá de percibirse, por las nuevas cartillas, serán los siguientes:

- 1.ª Categoría (Impresas en tinta azul) 200 Ptas.
- 2.ª Id. (Impresas en tinta roja) 100 id.
- 3.ª Id. (Impresas en tinta negra) 0,25 id.

INFRANTILES (Impresas en tinta negra), 0,25 id.

Cuando al hacerse cargo de alguna cartilla se observe la falta de alguna hoja de cupones en su totalidad o en parte, o por cualquier circunstancia se encuentre inutilizada para su uso durante algún tiempo, deberá presentarse la oportuna reclamación en el acto ante el detallista, negándose a recogerla y haciéndole constar las deficiencias que se observen. No deberá admitirse reclamaciones que sean formuladas después de la entrada en vigor.

Habiéndose dado numerosos casos de extravío o hurtos de cartillas debe de ponerse el mayor cuidado en su conservación y custodia ya que según las normas de la Superioridad, no podrá obtenerse una nueva, sino se demuestra de manera evidente la total destrucción o inutilización de la extraviada o hurtada.

A partir del 25 del actual, fecha en que deberá estar finalizada la distribución al público de las nuevas cartillas y como máximo hasta el 30 del mismo mes, deberán ser presentados en estos Servicios por los interesados detallistas, las hojas de facturación selladas con el de su establecimiento a los cuales deberán acompañar aquellas cartillas que en tal fecha no hubieran sido adquiridas por los interesados. Las cartillas entregadas deberán ser justificadas ante esta Delegación mediante la entrega de la primera parte de la cubierta (tapa en que se encuentran consignados los datos personales correspondientes al titular de las cartillas vigentes).

Los establecimientos de Ultramarinos deberán antes del día 6 de Octubre próximo, presentar el censo de clientes, conforme se indica en el Capítulo 6.º de las Normas sobre la Implantación y Uso de la Cartilla Individual de Racionamiento, anotadas en el Boletín Oficial del Estado núm. 108 de fecha 18 de Abril del pasado año.

Será requisito indispensable para que las cartillas tengan valor legal que se halla inscrita en los establecimientos de ultramarinos y panderías, por lo que éstos deberán poner el mayor cuidado en anotar en el interior de la segunda hoja de la tapa la localidad, el número del establecimiento y el que se acredita al cliente y el sello del establecimiento proveedor.

Asimismo es aconsejable a los interesados hagan notar al proveedor cualquier deficiencia que se observe en este sentido, en el momento de hacerse cargo de la cartilla.

Cuando alguna persona no retenga dentro del plazo legal que se marca su correspondiente cartilla de racionamiento, deberá abonar en concepto de multa, el doble de su valor.

Palma de Mallorca 4 de Septiembre de 1944.— El Gobernador Civil Delegado, M. Végilison.

rá admitirse reclamaciones que sean formuladas después de la entrada en vigor.

Habiéndose dado numerosos casos de extravío o hurtos de cartillas debe de ponerse el mayor cuidado en su conservación y custodia ya que según las normas de la Superioridad, no podrá obtenerse una nueva, sino se demuestra de manera evidente la total destrucción o inutilización de la extraviada o hurtada.

A partir del 25 del actual, fecha en que deberá estar finalizada la distribución al público de las nuevas cartillas y como máximo hasta el 30 del mismo mes, deberán ser presentados en estos Servicios por los interesados detallistas, las hojas de facturación selladas con el de su establecimiento a los cuales deberán acompañar aquellas cartillas que en tal fecha no hubieran sido adquiridas por los interesados. Las cartillas entregadas deberán ser justificadas ante esta Delegación mediante la entrega de la primera parte de la cubierta (tapa en que se encuentran consignados los datos personales correspondientes al titular de las cartillas vigentes).

Los establecimientos de Ultramarinos deberán antes del día 6 de Octubre próximo, presentar el censo de clientes, conforme se indica en el Capítulo 6.º de las Normas sobre la Implantación y Uso de la Cartilla Individual de Racionamiento, anotadas en el Boletín Oficial del Estado núm. 108 de fecha 18 de Abril del pasado año.

Será requisito indispensable para que las cartillas tengan valor legal que se halla inscrita en los establecimientos de ultramarinos y panderías, por lo que éstos deberán poner el mayor cuidado en anotar en el interior de la segunda hoja de la tapa la localidad, el número del establecimiento y el que se acredita al cliente y el sello del establecimiento proveedor.

Asimismo es aconsejable a los interesados hagan notar al proveedor cualquier deficiencia que se observe en este sentido, en el momento de hacerse cargo de la cartilla.

Cuando alguna persona no retenga dentro del plazo legal que se marca su correspondiente cartilla de racionamiento, deberá abonar en concepto de multa, el doble de su valor.

Palma de Mallorca 4 de Septiembre de 1944.— El Gobernador Civil Delegado, M. Végilison.

rá admitirse reclamaciones que sean formuladas después de la entrada en vigor.

Habiéndose dado numerosos casos de extravío o hurtos de cartillas debe de ponerse el mayor cuidado en su conservación y custodia ya que según las normas de la Superioridad, no podrá obtenerse una nueva, sino se demuestra de manera evidente la total destrucción o inutilización de la extraviada o hurtada.

A partir del 25 del actual, fecha en que deberá estar finalizada la distribución al público de las nuevas cartillas y como máximo hasta el 30 del mismo mes, deberán ser presentados en estos Servicios por los interesados detallistas, las hojas de facturación selladas con el de su establecimiento a los cuales deberán acompañar aquellas cartillas que en tal fecha no hubieran sido adquiridas por los interesados. Las cartillas entregadas deberán ser justificadas ante esta Delegación mediante la entrega de la primera parte de la cubierta (tapa en que se encuentran consignados los datos personales correspondientes al titular de las cartillas vigentes).

Los establecimientos de Ultramarinos deberán antes del día 6 de Octubre próximo, presentar el censo de clientes, conforme se indica en el Capítulo 6.º de las Normas sobre la Implantación y Uso de la Cartilla Individual de Racionamiento, anotadas en el Boletín Oficial del Estado núm. 108 de fecha 18 de Abril del pasado año.

Será requisito indispensable para que las cartillas tengan valor legal que se halla inscrita en los establecimientos de ultramarinos y panderías, por lo que éstos deberán poner el mayor cuidado en anotar en el interior de la segunda hoja de la tapa la localidad, el número del establecimiento y el que se acredita al cliente y el sello del establecimiento proveedor.

Asimismo es aconsejable a los interesados hagan notar al proveedor cualquier deficiencia que se observe en este sentido, en el momento de hacerse cargo de la cartilla.

Cuando alguna persona no retenga dentro del plazo legal que se marca su correspondiente cartilla de racionamiento, deberá abonar en concepto de multa, el doble de su valor.

Palma de Mallorca 4 de Septiembre de 1944.— El Gobernador Civil Delegado, M. Végilison.

rá admitirse reclamaciones que sean formuladas después de la entrada en vigor.

Habiéndose dado numerosos casos de extravío o hurtos de cartillas debe de ponerse el mayor cuidado en su conservación y custodia ya que según las normas de la Superioridad, no podrá obtenerse una nueva, sino se demuestra de manera evidente la total destrucción o inutilización de la extraviada o hurtada.

A partir del 25 del actual, fecha en que deberá estar finalizada la distribución al público de las nuevas cartillas y como máximo hasta el 30 del mismo mes, deberán ser presentados en estos Servicios por los interesados detallistas, las hojas de facturación selladas con el de su establecimiento a los cuales deberán acompañar aquellas cartillas que en tal fecha no hubieran sido adquiridas por los interesados. Las cartillas entregadas deberán ser justificadas ante esta Delegación mediante la entrega de la primera parte de la cubierta (tapa en que se encuentran consignados los datos personales correspondientes al titular de las cartillas vigentes).

Los establecimientos de Ultramarinos deberán antes del día 6 de Octubre próximo, presentar el censo de clientes, conforme se indica en el Capítulo 6.º de las Normas sobre la Implantación y Uso de la Cartilla Individual de Racionamiento, anotadas en el Boletín Oficial del Estado núm. 108 de fecha 18 de Abril del pasado año.

Será requisito indispensable para que las cartillas tengan valor legal que se halla inscrita en los establecimientos de ultramarinos y panderías, por lo que éstos deberán poner el mayor cuidado en anotar en el interior de la segunda hoja de la tapa la localidad, el número del establecimiento y el que se acredita al cliente y el sello del establecimiento proveedor.

# NOTICARIO LOCAL

## Junta Provincial de Carburantes Líquidos

Se reitera el aviso publicado para los usuarios de tarjetas de aprovisionamiento de que el día 20 del corriente quedarán definitivamente cerradas las ventanillas de entrega de cupos del mes de Septiembre actual, incluso el correspondiente a la serie "A" coches de turismo.

Palma, 5 de Septiembre de 1944.

El Gobernador Civil, Presidente de la Junta, Manuel Végilison.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### SECCION FEMENINA DE BALEARES

Ha salido para Madrid, después de haber inspeccionado nuestra Provincia, la Regidora Central de Divulgación y Asistencia Sanitaria Social camarada Consuelo Muñoz Monasterio.

Ha sido nombrada Secretaria Provincial de esta Sección Femenina la camarada Aurea Rivas Bravo, que hasta ahora había desempeñado el cargo de Delegada Local de Palma. Pasa a sustituirla la camarada Margarita Sabater Palmer, que ha desempeñado hasta la fecha el cargo de Auxiliar Provincial de Cultura.

En el Campamento Santa Catalina Thomás, que la Sección Femenina del Frente de Juventudes tiene instalada en el Arsenal, ha dado comienzo el 3.º Turno de Acampadas.

Se ha inaugurado en la Escuela Menor de Mandos "José Antonio", que la Sección Femenina tiene montada en Son Armadams, un Curso de Divulgadoras Rurales, al que asistirán representantes de todos los pueblos.

En Cala Ratjada se ha inaugurado una Residencia de Productoras. Permanecerán, en turnos de diez días, obreras de la Península.

## Cupón del ciego

Sorteo del día 5 de Septiembre de 1944:

Primer Premio de 25 pesetas al número 85.

Premios de 250 ptas. a los números 185 — 285 — 385 — 485 — 585 — 685 — 785 — 885 y 985.

## 30 años atrás

(De la colección de CORREO DE MALLORCA)

6 de Septiembre de 1914

— Al mediodía se cantó en la Santa Iglesia Catedral Basílica solemne Te-Deum en acción de gracias por la elección de Benedito XV. Entónc el Te-Deum el Ilmo. Sr. Obispo y asistieron al acto además del cabildo, clero catedral y parroquia de Palma, el Ayuntamiento, el Capitán General, y otras autoridades y representaciones oficiales.

— A bordo del vapor "Mirana" llegaron de Barcelona 89 orfeones de distintas sociedades corales pertenecientes a la Asociación de Coros Clavé. Visitaron al mediodía la Casa Consistorial y luego cantaron varias composiciones.

— Hubo en el Velódromo de Tiaró carreras de bicicletas, en las que tomaron parte dos equipos, uno de corredores catalanes (Rubio, Crespo y Saura) y otros de corredores mallorquines (Rois, Febrer y Oliver). En la primera prueba se reventó un neumático de la bicicleta de Rois, y no pudiendo dominar la máquina provocó la caída de Rubio y Saura. Hubo batalla, sucos y carreras y los accidentados hubieron de ser asistidos.

— El domingo pasado con asistencia de la Rda. Maire General y buen número de religiosas de los conventos vecinos tuvo lugar en el templo parroquial la solemnidad máxima jubilar... la misa mayor solemne en la que ofició el Rdo. señor don Mateo Lauzá, Vicario de San Jaime, ayudado por los Rds. señores Bestard y Vidal, Capellán del Noviciado de Son Roca y Vicario de La Vileta, respectivamente.

— El coro parroquial cantó con maestría una misa del maestro Perosi.

— El pangeífico del Apóstol de la caridad corrió a cargo del mencionado orador del triduo.

— El templo parroquial lleno de bote en bote era un himno de fe y devoción de los viletenses para con sus religiosas.

— A media tarde en una de las salas del Convento tuvo lugar un acto literario musical, inaugurándose la federación de antiguas alumnas, ocupando la presidencia el señor Economo, Maire General, Superiora local y otras distinguidas personas.

— Hubo discursos, poesías, cantos, piezas cómicas y bellos parlamentos de varias señoritas de la junta de Palma, proclamándose la junta local entre los aplausos de la selecta concurrencia.

— El parlamento del Rdo. señor Bisellach y la conclusión por el Rdo. señor Economo pusieron el broche final a aquel acto simpático y atractivo.

— La conclusión del triduo al anochecer fué algo inenarrable. El amplio oratorio fué insuficiente para contener a tantos... y en salas y desde la misma calle una multitud seguía los actos del triduo.

— Finalizado el último sermón el Rdo. señor don Francisco Llinás, Cura Economo, asistido por los Rds. señores Bauzá y Vidal entonó el Te Deum del Cincuentenario que fué coreado por toda la multitud, concluyéndose con la bendición eucarística.

— Tanto la Superiora de La Vileta como su Comunidad recibieron muchas muestras de simpatía y verdadera estima de los viletenses y sus visitantes como muchas felicitaciones a la que unimos la nuestra.

## Bodas de Oro de la instalación de las HH. de la Caridad de la Vileta

(Solemnos y a la par sentidos y vividos han sido las solemnes bodas de oro de la instalación de las HH. de la Caridad, que tanto en el Convento como en la iglesia parroquial de La Vileta han sido conmemoradas las bodas de oro de la instalación de las HH. de la Caridad.)

Ya la devoción y concurrencia en las dos primeras noches de triduo en el oratorio fué un presagio de las solemnidades del domingo. Los temas que elocuentemente y devotamente escogió el orador del triduo Rdo. señor don Juan Bta. Bisellach, Obispo, hicieron que la numerosa concurrencia saliera dulcemente impresionada.

— El domingo pasado con asistencia de la Rda. Maire General y buen número de religiosas de los conventos vecinos tuvo lugar en el templo parroquial la solemnidad máxima jubilar... la misa mayor solemne en la que ofició el Rdo. señor don Mateo Lauzá, Vicario de San Jaime, ayudado por los Rds. señores Bestard y Vidal, Capellán del Noviciado de Son Roca y Vicario de La Vileta, respectivamente.

— El coro parroquial cantó con maestría una misa del maestro Perosi.

— El pangeífico del Apóstol de la caridad corrió a cargo del mencionado orador del triduo.

— El templo parroquial lleno de bote en bote era un himno de fe y devoción de los viletenses para con sus religiosas.

— A media tarde en una de las salas del Convento tuvo lugar un acto literario musical, inaugurándose la federación de antiguas alumnas, ocupando la presidencia el señor Economo, Maire General, Superiora local y otras distinguidas personas.

— Hubo discursos, poesías, cantos, piezas cómicas y bellos parlamentos de varias señoritas de la junta de Palma, proclamándose la junta local entre los aplausos de la selecta concurrencia.

— El parlamento del Rdo. señor Bisellach y la conclusión por el Rdo. señor Economo pusieron el broche final a aquel acto simpático y atractivo.

— La conclusión del triduo al anochecer fué algo inenarrable. El amplio oratorio fué insuficiente para contener a tantos... y en salas y desde la misma calle una multitud seguía los actos del triduo.

— Finalizado el último sermón el Rdo. señor don Francisco Llinás, Cura Economo, asistido por los Rds. señores Bauzá y Vidal entonó el Te Deum del Cincuentenario que fué coreado por toda la multitud, concluyéndose con la bendición eucarística.

— Tanto la Superiora de La Vileta como su Comunidad recibieron muchas muestras de simpatía y verdadera estima de los viletenses y sus visitantes como muchas felicitaciones a la que unimos la nuestra.

# Tareas preparatorias de la II FERIA DE MUESTRAS

## Ayer se reunió la Comisión Ejecutiva

En los locales de la Exposición de Industrias de Baleares, edificio escolar de la calle de Cecilio Metelo, ayer se reunió la Comisión ejecutiva para tratar de la marcha y situación actual del certamen.

Fueron estudiadas detenidamente las solicitudes de los nuevos stands y ordenamiento de los ya solicitados anteriormente en firme que abriga toda la plan. ta baja del edificio.

De los variados y complejos temas tratados se desprende que la actual Feria de Muestras, producción indígena, representada en todas las ramas de la Industria y Comercio balear, con sus señales de gran fomento en todos los órdenes.

Se recuerda a todos los productores tengan intención de concurrir a la II Feria de Muestras de esta región, que solicitar la reserva de stand, la mayor brevedad, pues el restringido número de stands están disponibles.

## A partir del 1.º de octubre, el azúcar y las judías serán de venta libre

### La Comisaría de Abastecimientos da normas para la organización de la campaña arrocerá

Madrid.—Según noticias recogidas en las oficinas de la Comisaría General de Abastecimientos, puede asegurarse que la cosecha de este año será mejor que la del anterior. El agua salvó a tiempo la cosecha en el Centro y Norte de la Península. La de patata temprana ha sido magnífica y la de patata tardía será buena. La de aceite será escasa, pues la del año pasado fué muy abundante y ya se sabe que la cosecha de aceite sufre alternativas, pero la escasez no la notará el consumidor que seguirá teniendo un cuarto de litro de aceite por semana. Este año le toca especialmente a Andalucía la escasez de cosecha.

A partir del 1.º de octubre el azúcar y las judías serán de venta libre. La libertad de estas traerá seguramente una intensificación en la producción y permitirá a la Comisaría dar con frecuencia garbanzos y lentejas a las cartillas de tercera.

## CIRCULAR DE LA COMISARIA GENERAL DE ABASTECIMIENTOS

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publica una circular de la Comisaría de Abastecimientos dando normas para la regulación, recogida y elaboración de arroz cáscara y distribución del mismo y sus productos.

Queda intervenida la totalidad de la cosecha por el Servicio Nacional del trigo, que realizará la intervención por medio de su delegación especial. La totalidad de la producción habrá de ser entregada al Sindicato, que efectuará la retirada desde la era o granero hasta el molino con los medios de que disponga la Federación de Arroceros.

Los productores quedan obligados a presentar la correspondiente declaración jurada de cosecha, y cuando alcance la cifra a la dada por la delegación especial del arroz cosechado probable y no ajustada justificadas las diferencias pasará expediente a la fijación de tasas. Si la cifra de cáscara entregada es menor de la declarada, no habrá su día será buena. La de aceite será escasa, pues la del año pasado fué muy abundante y ya se sabe que la cosecha de aceite sufre alternativas, pero la escasez no la notará el consumidor que seguirá teniendo un cuarto de litro de aceite por semana. Este año le toca especialmente a Andalucía la escasez de cosecha.

La elaboración del arroz para y de los medanos de arroz se hará de acuerdo al plan de la delegación, teniendo a los siguientes precios de industrialización corriente de Beniloch, blanco 71 por 100; mediano 2 por ciento; morret, 1 por ciento; salvado, 1 por ciento; cascarilla, 17 por ciento.

Varietades especiales: blanco, 73 por 100; mediano, 2 por ciento; morret, 2 por ciento; salvado, 10 por ciento; cascarilla, 21 por ciento. Estas frías son mínimas. El Sindicato designa molinos que han de trabajar esta campaña.

Las adquisiciones de cáscara se efectuarán a los siguientes precios: Varietades corrientes: de Valencia, lón, Alicante, Alcabete y na, 150 pesetas; zonas de Andalucía, Ebro, lona y Baleares, 149.

Varietades especiales: de España, 215 pesetas; de estos precios son por 100 de mercancía seca, sana y productora.

Se disminuirán los precios de 150 pesetas por cada 100 de período de novellada. Los Sindicatos de Valencia, Castellón, Alicante y Sevilla a de Octubre, y para los restantes el 11 de noviembre.

Se dictan las disposiciones correspondientes a la retirada de la mercancía cuando no sean las debidas condiciones así como las operaciones de tirada de arroz.

La Federación Sindical de Arroceros de España, por 100 kilos. El Sindicato dará a los industriales que boren arroz el importe de los gastos de elaboración que se fijan en 4 pesetas por 100 kilos de arroz, tipos corrientes, y 6 para variedades especiales.

El Sindicato entregará a la Federación siete pesetas por cada cien kilos de arroz que constituirá el fondo que se cubrirá en toda la industria de arroz para o que elabora.

Los precios de venta al por mayor serán fijados por las Provinciales, y los precios del Sindicato Nacional serán los adjudicatarios, serán los siguientes: arroz blanco corriente, 219,90 pesetas los 100 kilos; arroz blanco especial, 350 pesetas los 100 kilos; harina de arroz, 250; mediano de arroz, 200; morret, 125; salvado, 100; sus productos puros, 70 pesetas.

La disposición señala las adjudicaciones reservadas, semillas, reservas de productos, puros y circulantes, transporte, así como otras importaciones de arroz de extranjero.

# Religiosas

## CULTOS

JUEVES, DIA 7

Santa Regina, virgen

Concluyen en la iglesia parroquial de San Miguel en honor de Nuestra Señora de la Salud. Exposición a las cinco de la tarde.

A las 6:45 rezo del Santo Rosario conclusión de la solemne Novena de Nuestra Señora con sermón por el Rdo. Sr. don Bruno Morey, procesión, solemne Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

— Empezan en la iglesia parroquial de Santa Cruz en honor de la Virgen del Buen Camino. A las ocho, Misa cantada.

A las cinco de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, Vísperas y Completos.

A las ocho, rezo del Santo Rosario, solemne triduo en preparación a la fiesta de Nuestra Señora que se hará el día 10, con sermón por el Rdo. don Antonio Benazar, Pbro. y reserva de Su Divina Majestad.

Visita En la Mañred, a las siete y media Misa de Comunión general para los Jueves Eucarísticos.

A las siete y media, tarde, rezo del Santo Rosario y Hora Santa de Reparación, con exposición mayor.

Visita A la Madre del Divino Amor, en San Felipe Neri.

SE VENDEN Los materiales del barracón de la antigua Lonja de Contratación de Pesca de Palma. Ofertas: Sindicato Provincial de Pesca. — Avenida Alejandro Rosselló, núm. 103.

PAGO BIEN objetos de oro y plata y papeles de empeño. — C. Vidriera, 27 entlo. de 10 a 1 y de 4 a 6.

¡ATENCIÓN! Vendería Peluquería para Caballeros. Instalación moderna, en Inca. Para informes: dirigirse a Antonio Martínez, (Café Royal). — INCA.

¡ATENCIÓN! Vendería café, bien situado, en Inca. Buena clientela. Pago según trato. Informes: Peluquería de Ramón Gayá P. Iglesia. — INCA.

ALTERNADORES 12 — 20 — 25 — 40 — 60 kws. 230 voltios disponibles para entrega inmediata. P. Elu, Telf. 23 — Durango

## 25 soldados en Ibiza recibieron la 1.ª comunión

En Ibiza, en la iglesia de Santa Cruz, recibieron por primera vez la Sagrada Comunión 25 soldados del Grupo Montado de Artillería.

Celebró la misa el Rdo. don Vicente Bonet, capellán del Regimiento de Infantería y del mencionado Grupo, quien pronunció sentida plática.

Señoritas de Acción Católica cantaron durante la ceremonia escogidos motetes, entregando a los que por primera vez habían recibido la Sagrada Forma hermosas medallas y recordatorios obsequio del Comandante del Grupo, señor Palou de Comasema y Oficiales del mismo, todos los cuales asistieron a la fiesta.

Por hallarse ausente el Prelado, Rdo. Dr. Cardona, ostentó su representación el M. I. Sr. don José Riera.

Terminado el acto, los nuevos comuniantes e invitados fueron obsequiados en los locales de dichas fuerzas con un espléndido desayuno.

## Colegio Oficial de Farmacéuticos de Baleares SEGURO DE ENFERMEDAD

Por la presente se comunica a todos los farmacéuticos que las prestaciones farmacéuticas del Seguro de Enfermedad en sus dos modalidades de Caja Nacional y Entidades Colaboradoras, empezará a regir, en toda la jurisdicción de este Colegio, a partir del día 1.º de septiembre.

Próximamente mediante circular se darán las instrucciones complementarias correspondientes.

V. B. El Presidente, A. Oliver Vilalonga. — El Secretario, Jesús Antich Gil.

Dispensación de fórmulas por todas las farmacias

El Colegio Oficial de Farmacéuticos de Baleares se complace en hacer público que el convenio establecido con el Instituto Nacional de Previsión, en su base tercera dice:

"Las prestaciones farmacéuticas se efectuarán en régimen de libre elección de la Farmacia por parte de los beneficiarios del Seguro; cualquier sugerencia o indicación del Seguro, Entidad Colaboradora o de los facultativos de ambos que tienda a menoscabar este derecho de libre elección promulgado en el artículo 18 de la O. de 8 de marzo último será sancionada por el organismo correspondiente, una vez comprobada la infracción."

V. B. El Presidente, A. Oliver Vilalonga. — El Secretario, Jesús Antich Gil.

## Noveno aniversario del fallecimiento de Don Pedro Cortés Miró

COMERCIANTE

Acabado en Inca el 8 de Septiembre de 1935

E. P. D.

Su afligida familia al recordar a sus amistades tan triste fecha les suplican le tengan presente en sus oraciones.

El oficio conventual que se celebrará el día 7, a las ocho y media, como también las misas del día 8, de las siete a las nueve, en la iglesia parroquial de Inca serán en sufragio de su alma. No se invita particularmente

# De Sociedad

OPERADA Con feliz resultado ha sido practicada por el Dr. Valdés Guzmán, una delicada operación quirúrgica a la señora doña Isabe Hurtado de Végilison, esposa del Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento.

La desearnos un pronto y total restablecimiento.

DE JIAJE Para Mahón salieron anoche, en el vapor "Rey Jaime II" don Tomás Guardiola y señora; don Mateo Jaume y el Abogado del Estado don Miguel Coll.

Embarcó ayer para Menorca, el Delegado General en Baleares de la "Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros", don Pío Fransoy y Torres.

Esta mañana en la motonave "Ciudad de Palma" han llegado procedentes de Barcelona, doña Isabel Camprubi de Llofrú y su hija Isabel, don Juan Alemany, el Abogado don Luis Ramallo; el Conde de Ribas; don Miguel Falconer Ferragut; el Marqués de Barberá y don Jaime Vila.

## FALLECIMIENTO

En Barcelona falleció hace unos días la señorita María de las Nieves Ramírez y Olivera, hija de nuestro distinguido compañero en la prensa el Director de "Correo Catalán" y Presidente de la Asociación de la Prensa de Barcelona, don Diego Ramírez Pastor.

En Palma donde los señores Ramírez Olivera cuentan con muchas relaciones, por haber pasado aquí alguna temporada la noticia del fallecimiento de su hija ha causado hondo sentimiento.

Reciba nuestro estimado compañero y su esposa doña María del Pilar Olivera nuestro sentido pésame.

## FALLECIMIENTO

En Barcelona falleció hace unos días la señorita María de las Nieves Ramírez y Olivera, hija de nuestro distinguido compañero en la prensa el Director de "Correo Catalán" y Presidente de la Asociación de la Prensa de Barcelona, don Diego Ramírez Pastor

# De la isla

## De Compos del Puerto De Bañalbufar De Lluchmayor

### Fiestas patronales

Los festejos populares que tendrán lugar los días 6, 7 y 10 se ajustarán al siguiente programa.

#### Funciones religiosas

Día 7, a las 21 solemnidades completas en preparación a la festividad.  
Día 8, a las 11. Empezará la solemnidad religiosa en honor de la patrona la Natividad de N. S. mediante oficio que dirá el Rvdo. Párrico siendo el orador sagrado el V. Sr. don Guillermo Parets, economo de Santa Maria del Camí. El coro parroquial interpretará la fisa Te-Deum Laudamus del maestro Perol.  
A dicho acto asistirán las Autoridades y Jerarquías.  
A las 6 — Vísperas.

#### Festejos cívicos

Día 7 — A las 17 llegada de la banda completa de música Santa Cecilia de Forrer, la cual seguidamente recorrerá las calles anunciando el principio de los festejos.  
A las 22 — En la Plaza Mayor se dará comienzo a la revista con el disparo de artísticos fuegos artificiales, y la representación por un grupo de aficionados de la localidad de diversos y entretenidos sainetes de diálogos de carácter popular.  
Los intermedios serán amenizados por la citada banda.  
Día 8 — A las 9 la banda de música hará la clásica invitación a las familias, Autoridades y Jerarquías.  
A las 1 hora — Concierto de todo el vasto repertorio que con gran justación y precisión interpreta la citada banda de Santa Cecilia.  
A las 18 — Carreras pedestres con bonitos regalos.  
A las 22 — Gran baile popular de estilo mallorquín con gran variedad de danzas propias de la mona.  
Día 9, a las 12 — Carreras de naición en la Playa Arenal con bonitos premios en metálico para los participantes.  
A las 16 — Regatas a la vela y el remo en la citada Playa.  
A las 17 — Concierto en la calle del Conde de Sallent.  
Día 10, a las 12 — Juegos infantiles en la Plaza Mayor.  
A las 16 — Carreras de cintas para bicicletas.  
A las 17 — Carreras de bicicletas para los vecinos de la localidad.  
A las 20 — Bailes populares.

Por el entusiasmo reinante entre el elemento joven y veinteaforasteros, los próximos festejos van a tener un realce extraordinario.

...don Fabián L. Cabañas, Teniente de Infantería, y doña Antonia Hernández, se ha visto aumentado poco ha con el nacimiento de un robusto niño, al que se ha impuesto en el Santo Bautismo el nombre de Félix Francisco.

Reciban sus padres, abuelos y demás familia nuestra felicitación.  
—Recibidos los auxilios espirituales de la Iglesia, y a la edad avanzada de 87 años falleció en ésta el pasado viernes, 1.º de los corrientes, el señor don Nadal Riera Mas.  
Descanse en paz.  
Reciba su aflijida familia, y muy particularmente su esposa, doña Apolonia Vives, su anciana hermana, doña Antonia, y sus hijos doña Sebastiana, doña Catalina, don Tomás, don Pedro, don Nadal y don Antonio, el testimonio de nuestra sentida condolencia.  
—Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica ha pasado a mejor vida en el día 4 de este mes la Sra. doña Margarita Fuster, Oficial de Telégrafos de esta localidad.  
R. I. P.

Durante toda su vida trabajó incansablemente en los diversos campos del apostolado parroquial, Catequesis, Misiones, Apóstolado, etc. siendo modelo y edificación de cuantos la trataron. A su aflijida familia testimoniarnos desde estas columnas nuestro más sentido pésame.  
Campos del Puerto, 4 septiembre de 1944.

**SOCIALES**  
El hogar de los jóvenes esposos.

### Notas sociales, demográficas y deportivas

#### DE VIAJE

Para Barcelona salieron el industrial don Jaime Salvá Rubi con su hija Margarita, universitaria, y el Sastre don Juan Mut Mir.  
Para Valencia embarcaron el comerciante don Damián Tomás Noguera, doña Margarita Oliver de Martí y doña Práxedes Salvá de Company.  
Para Villafranca del Panadés salieron don Sebastián Monserat Mesquida y sus hijos don Damián y don Rafael.

#### PERSONALES

Se encuentra restablecida de la dolencia que le ha retenido dos meses en cama la señorita doña Juana Clar Verdura.  
Nuestra enhorabuena.

#### BAUTIZO

De manos del Rdo. señor Ecnomo, Arcipreste, recibió el día 5 el Santo bautismo el segundo vástago de don Damián Taberner Salvá y de doña Josefa Segristá Moragues. Se le impuso el nombre de Nicolás y fueron padrinos don Bernardo Contestí Salvá y doña Catalina Sagristá Moragues.  
Nuestra enhorabuena.

#### DEMOGRAFICAS

Con diez bautismos y trece defunciones finalizó el mes de Agosto. Llevamos registrados hasta el 31 de Agosto 68 bautismos y 94 defunciones.

#### NECROLOGICA

Falleció el día 1.º confortado con los auxilios espirituales, el propietario don Jaime Rubí Salvá, a la edad de 45 años.  
A su aflijida esposa doña Francisca Oliver; a su madre y hermana; a su hermano político el Veterinario don Juan García; y demás familia, transmitimos nuestro sentido pésame.

#### DEPORTIVAS

Fútbol. — En el campo de San Francisco, a las 18.15, enfrentáronse, el domingo 3, en partido amistoso y de entrenamiento — el primero de la temporada — el Segundo División "C. D. Mallorca" y el Campeón Regional "C. D. España"; partido de prueba de los nuevos jugadores que acabó con 7 a 1 a favor del Mallorca.  
Terminó el primer tiempo con 3 a 0 y el segundo con 4 a 1, arbitrando Florit.  
Peña Deportiva. — Para fomento del deporte en general, ha quedado constituida una nueva peña, denominada "C. D. Lluchmayor", cuya primera actuación será un torneo de damas y otro de ajedrez.

### De Galilea Fiestas Patronales

Fiestas cívico religiosas en los días 7, 8 y 9 de septiembre de 1944.

Día 7: Al anochecer solemnidades completas.  
A las 22: Suelta de cohetes y juegos infantiles.  
Día 8: A las 9, llegada de la Banda de música con pasacalles.  
A las 11, Oficio solemne con asistencia de las autoridades, cantándose por primera vez una misa por el Coro de hombres de la localidad. Predicará el Rdo. P. Jorge Coll Mut, TOR.  
A las 16.30, Carreras pedestres para niños y hombres del pueblo y forasteros.  
A las 21, Bailes regionales.  
Día 9: Fiesta de la Obra. A las 11, Oficio solemne con sermón por el mismo orador del día anterior.  
A las 16.30, Carreras de bicicletas.  
A las 21, Bailes regionales, fuegos artificiales y traca final. Septiembre, 1944.

**Sindicato de la Madera y Corcho**  
Los industriales del ramo Madera, que desean adquirir Goma Laca a 49/88 ptas. kgs. en almacén, formularán su pedido en este Sindicato antes del día 10 actual.

**SE PRECISA**  
Para comercio venta mayor y detall, joven soltero, libre del Servicio Militar que sepa leer y escribir correctamente, algo de cuentas y con buenas referencias. Preferible con años de práctica en el ramo de material eléctrico y si es posible tenga el título de chófer. — Oferta: 7.056, Departamento de Colocación.

## Los aliados han conquistado Lovaina, Malinas y Waterloo

(Viene de la 1.ª página)

La lucha en el Sur de Francia. Cuartel aliado del Mediterráneo. Las fuerzas del VII ejército continúan su rápido avance por el valle del Saone, contra una resistencia enemiga ineficaz.

Elementos de vanguardia franceses han alcanzado las afueras de Macón y Saint Bonnet de Bruyeres.

Al este del Saone los norteamericanos han avanzado más allá de Montrevel.

Los franceses hicieron 2.400 prisioneros en Villefranche. El número total de prisioneros capturados hasta ahora en la campaña del Sur de Francia pasa de 65.000.

Se desmienten los rumores de capitulación por parte de Alemania.

Gran Cuartel general del Cuerpo expedicionario aliado: "Los rumores sobre la capitulación de Alemania difundidos al parecer, por radios extranjeras, han sido desmentidos en el Cuartel General aliado."

Presión canadiense contra el Havre. Berlín. — Aumenta la presión de las tropas canadienses contra las líneas exteriores de El Havre. El mando alemán ha rechazado todas las invitaciones de capitulación.

Petición denegada. Berlín. — La agencia D.N.B. dice que en El Havre el mando alemán ha pedido al adversario que permita la evacuación de 50 mil personas de la población civil francesa, para evitar víctimas inocentes. La petición ha sido rechazada.

Fourcarmont, ocupado por las fuerzas polacas. Londres. — El pueblo de Fourcarmont, más allá del Somme, ha sido conquistado por las fuerzas polacas.

Ataques aliados rechazados por los alemanes. Berlín. — Al este de Saint Pol las tropas alemanas rechazan violentos ataques de los canadienses y de los polacos.

Dice Berlín. Berlín. — Después de fracasar en sus ataques en dirección Norte emprendidos desde el sector de Arras el segundo ejército británico ataca en dirección Este.

En el sector de Bruselas las fuerzas blindadas aliadas han roto el frente alemán y avanzan por el bajo Escalda.

Se lucha encarnizadamente atacando con elementos blindados. Los intentos alemanes de evacuación por el Paso de Calais.

Londres. — Los alemanes continúan anoche sus intentos de escapar por vía marítima a las fuerzas que han quedado aisladas en la zona del Paso de Calais, según se anuncia oficialmente.

Los convoyes germanos, se añaden, fueron sometidos a un fuego mortífero, cada vez que surcaban las aguas del Canal.

Las baterías británicas nunca habían disparado con tanta rapidez y eficacia, pudiéndose oír, a explosiones en todo el condado de Kent.

Ayer pudieron oírse también las explosiones de las baterías británicas y canadienses que avanzan por la costa de Calais.

La atmósfera política, en París. Nueva York. — En París reina una atmósfera política muy inquieta según afirma la prensa norteamericana.

Algunos corresponsales juzgan dicha atmósfera como precursora de acontecimientos revolucionarios.

Según algunas informaciones los "maquis" han fusilado en Grenoble a seis jóvenes de 17 a 22 años de edad acusados de pertenecer a la Milicia Francesa de Darman.

El general Koenig, jefe de las F.F.I. ha publicado una orden en la que prohíbe a sus fuerzas cortar el pelo a las mujeres detenidas por colaborar con los alemanes.

Los alemanes que quedan en París. París. — Las autoridades creen que hay bastantes alemanes en París, los cuales van rindiéndose uno a uno.

Preferen entregarse a los norteamericanos y evitar el rencor de los parisienses.

El avance de las tropas francesas por el valle del Saona. Frente del Sur de Francia. — Las tropas francesas avanzan por el valle del Saona al norte de Macón. Las columnas han llegado a menos de 30 kilómetros de Chalonsur-Saona y a 85 de Dijón.

## DEPORTIVAS

### CICLISMO EN RUTA

## La Gran Carrera del Comercio

Reglamento por el que se regirá la extraordinaria prueba que organiza "Peña Nicolau" y patrocina "Baleares"

Ha sido hecho público el reglamento de la Gran Carrera del Comercio que, organizada por la "Peña Nicolau" y patrocinada por nuestro estimado colega "Baleares", se celebrará el próximo día 17 de los corrientes. Es como sigue:

Artículo 1.º — La entidad deportiva "Peña Nicolau", domiciliada en la Avenida de Alejandro Rosselló núm. 97 (Palma de Mallorca), organiza el día 17 de Septiembre de 1944 la "Gran Carrera del Comercio", contando con la autorización de la U. V. E. por cuyo Reglamento se regirá la prueba.

Artículo 2.º — La carrera es Nacional, pudiendo tomar parte en la misma todos los corredores que posean la licencia de la U. V. E. expedida en el corriente año de 1944, excepto los principiantes.

Artículo 3.º — La salida se dará a las ocho de la mañana frente al local de la "Peña Nicolau", saliendo controlados hasta el km. 1 de la carretera de Lluchmayor en donde una vez alineados nuevamente, se llamará a los corredores por su nombre y apellidos por orden de inscripción. Cualquier corredor en posesión del dorsal que no conteste a la tercera llamada para colocarse en el lugar que le ordene el Juez de salida, será multado con 25 pesetas.

Una vez colocados y alineados todos los concursantes, se les dará la salida oficial con el siguiente itinerario: Palma, Lluchmayor, Campos, Felanitx, Manacor, San Lorenzo, Artá, Santa Margarita, Muro, La Puebla, Alcudia, Puerto de Pollensa, Pollensa (control de firma y revivellamiento), Inca, Binisalem, Consell, Santa Maria, Buñola, Sóller, Reyá, Valldemosa; Palma con llegada al Velódromo de Tirador, Total kms. 254.

Artículo 4.º — Tendrán opción a premio y a clasificarse, todos los corredores que empleen en el recorrido un tiempo no inferior a 25 kms. por hora.

Artículo 5.º — Los premios que se concederán en esta "Gran Carrera del Comercio", son los siguientes:

Artículo 6.º — Las inscripciones se admiten en el local de la "Peña Nicolau", Avenida de Alejandro Rosselló, núm. 97 (Palma de Mallorca), debiendo declarar el solicitante, la marca de bicicleta, Club, residencia, categoría y número de licencia, abonando cinco pesetas de inscripción, cuya cantidad, dará derecho al provisionamiento señalado. Dichas inscripciones, serán admitidas desde el día 1.º de Septiembre al día 10 para los corredores mallorquines y para los del Continente hasta el día 15, a las cinco de la tarde en que será cerrada definitivamente, empezando a las seis el precintaje de las máquinas de todos los inscritos.

Artículo 7.º — Los organizadores no se hacen responsables de los accidentes que pudieran sufrir o ser víctimas los corredores. Al mismo tiempo, se reserva el derecho de suspender o aplazar la carrera si circunstancias de tiempo o fortuitas lo hiciesen necesario, sin que por este motivo se les pueda hacer reclamación alguna, pudiendo variar el recorrido, como también modificar los premios. Todas estas modificaciones, en caso de hacerse, se publicarán en tiempo hábil y previa aprobación del Comité Regional de la U. V. E. en Palma.

Artículo 8.º — Los corredores vienen obligados a firmar a la llegada del Control de firma (Pollensa) y al final de la carrera en el Velódromo de Palma. La firma, deberá ser perfectamente legible y el corredor que no sepa firmar, indicará al Jefe de control que le registre el número de dorsal, exponiéndose los que omitan la firma o en su defecto en el registro del número a que no sean clasificados.

Artículo 9.º — Cada corredor dispondrá solamente de una bicicleta para cubrir el recorrido, y como garantía del fiel cumplimiento de esta disposición, todas las máquinas serán precintadas en los ejes de las ruedas y cuadros con el número de inscripción.

Artículo 10.º — Si algún corredor sufre una avería importante que fuera imposible reparar sobre el terreno, podrá en este caso especial cambiar de máquina con la condición de llevar la má-

quina averiada al primer comisario que encuentre.

Artículo 11.º — Están totalmente prohibidos todos los servicios de entrenamiento. Si se comprueba la satisfacción del Jurado alguno de esas cosas, se penalizarán de la forma siguiente: Si el que actúa de entrenador fuera un

quinta averiada al primer comisario que encuentre.

Artículo 12.º — Todo corredor que por su voluntad o por causas justificadas deba retirarse de la carrera, hará entrega inmediatamente del dorsal con que participa en la misma al Comisario, Jurado o control más próximo.

Artículo 13.º — Todo cuanto no esté previsto en este Reglamento, así como cualquier duda sobre la interpretación del mismo, será resuelto de común acuerdo, con el Comité Regional de la U. V. E. en Palma.

Artículo adicional. — Compondrán el Jurado de la carrera los siguientes señores: Director Técnico, don Miguel Amengual; Secretario General don Jerónimo Alzina; Juez Arbitro, don Julián Oliver; Juez de salida, don Lambert Cortés; Juez Volante, don Rafael Miquel; Cronometrador, don Rafael Ramis; Comisario General, don José Mir; Jefe de Comisarios, don Ramón Gomila; Comisarios Motoristas, don Arnaldo Abraham, don Lorenzo Mir y don José Dalmau; Comisarios, don Juan Roca, don Arnaldo Ferrer, don Angel García, don Juan Pons, don Laureano Lacruz y don Antonio Massanet; Comisario de Primas don Vicente Cebrán.

Palma, 8 de Agosto de 1944.

### NATAACION

## El equipo balear que irá a Madrid

Quedó ayer designado

Por la noche fueron hechos públicos los nombres de los nadadores que representarán a Baleares en los Campeonatos de España. Son:

Para las pruebas de braza, Paco Massanet y Bernardo Bosch. Para las de espalda, Gerardo Bonet y Planells.

Para las de libre, el campeón de España de 2.000 metros Antonio Fons, José Luis Riera, Pedro Aragón, Francisco Carreras, Nicolás Forteza, Luis Segura y Gonzalo Guaneiro.

Los acompañarán el Secretario de la Federación, Roberto De thorey, el entrenador Paco Rovyer y el Presidente del Colegio de Arbitros, Arturo Kellner.

La expedición saldrá para Madrid el próximo viernes, vía Barcelona.

### NAUTICAS

## "Fomento del Turismo"

"Boliche" ganó la primera regata para el trofeo

Ayer se disputó la primera de las regatas para la copa "Fomento del Turismo".

El resultado, descontado el tiempo con que se bonifica a diferentes embarcaciones, fué el siguiente:

- 1.º Boliche 2'25"50; 7 puntos.
- 2.º Cami 2'6"46; 6 id.
- 3.º Bristol 2'9"52; 5 id.
- 4.º Babi 2'12"13; 4 id.
- 5.º Conchita 2'14"23; 3 id.
- 6.º Antonia 2'27"59; 2 id.
- 7.º Georgia (retirado), 1 id.

### RADIO NACIONAL DE ESPAÑA

EMISORA CENTRAL (onda 377,4 m., 785 kcs)

Emisión de la mañana 8'00 — Información local

Emisión de la tarde 14'00 — Información local

14'30 — Información general retransmitida.

19'00 — Radio España para Europa.

Emisión de la noche 21'15 — Programa especial para Madrid.

22'30 — Información general retransmitida.

1'00 — Radio España para América.

COMENTARIOS

Zacarías profeta

Su nombre ocurre hoy en el martirologio romano; mas poquisimas, por no decir casi nu...

Los vaticinios de Zacarías están contenidos en sólo catorce capítulos y en cuanto a la autenticidad de los ocho primeros...

El libro de Zacarías, especialmente la segunda parte, es de lo más oscuro y difícil del Antiguo Testamento...

Como no contento con esto el profeta dirige entonces un bellísimo apóstrofe al Mesías: "Tú también por la sangre de tus tamentos hiciste salir a tus cautivos del lago en que no hay agua..."

"Y los salvará — continúa diciendo Zacarías — el Señor Dios de ellos en aquel día como grey de su pueblo..."

Todavía quedan otras muchas bellezas en la profecía de Zacarías que merecen realmente el título aparte.

Servir a la Patria es el cometido más noble que el hombre puede realizar. La mujer tiene también parte en eso...

El catedrático español Lojendio, en EE. UU.

Nueva York. — El catedrático de Derecho Político de la Universidad de Sevilla, don Ignacio Lojendio, regresará en breve a España a bordo de un "Clipper"...

Entre tanto, y a pesar de que había cerrado el ciclo de conferencias universitarias en los Estados Unidos, durante la pasada semana, el señor Lojendio recibió y aceptó una invitación de la Universidad de Daytona (Ohio) para dar un curso sobre el tema "Definición trascendente del hombre"...

El catedrático español fue escuchado por numeroso público y muy aplaudido y agasajado por los estudiantes y profesores.

EDITORIAL

La obra de reconstrucción

Con plausible tenacidad va desarrollándose en España la obra de reconstrucción en buena hora iniciada al término de nuestra guerra.

La obra es amplia y afecta a todos los aspectos de la vida nacional. Se han reconstruido y reorganizado las industrias y se han creado otras nuevas, mejorando el comercio exterior y consiguiendo el resurgimiento económico.

La reconstrucción de poblaciones o simplemente de templos u otra clase de edificios constituye verdaderamente una labor ingente que con celo digno de loa ha acometido la benemérita Dirección General de Regiones Devastadas...

En cuanto a obras públicas, las ya reconstruidas o en vías de realización son innumerables. Cerca de trescientos puentes, algunos tan importantes como los de Bilbao, se llevan inaugurados...

La reconstrucción del país, después de las destrucciones realizadas por los rojos, constituía una necesidad inaplazable. Y el Gobierno, comprendiéndolo, la ha acometido con la decisión que requería su importancia.

Se ha luchado duramente en el sector del Adriático

Nuestras tropas — dice el comunicado alemán — han deshecho todos los ataques del enemigo

Ataques de la aviación de los aliados

COMUNICADO ALEMÁN. Cuartel del Führer. — Comunicado: "En Italia, nuestras tropas han deshecho todos los ataques enemigos en el sector del Adriático..."

Un contraataque alemán tarpono varias brechas locales. 200 tanques han perdido los aliados durante los últimos 5 días en este sector."

COMUNICADO ALIADO. Cuartel aliado del Mediterráneo. — Comunicado oficial: "Italia. — Se ha luchado duramente en el sector del Adriático, donde el octavo ejército ha tropezado con mucha resistencia enemiga al N. del río Conca..."

Sin embargo los británicos y canadienses han ensanchado considerablemente la cabeza de puente sobre dicho río y han progresado en el terreno elevado a la izquierda del mismo.

Continúa el avance del quinto ejército al Oeste de Florencia y las vanguardias aliadas se aproximan a las ciudades de Pisa y Lucca.

Poseemos ahora todo el terreno al S. de la carretera Lucca-Florence.

Al N. de Florencia las unidades británicas han avanzado algo en los montes que dominan la ciudad.

Sin novedades en el resto del frente italiano.

Mar. — En apoyo del avance del ejército a lo largo de la costa oriental italiana los buques de S. M. "Urdich" y "Roya" bombardearon las baterías enemigas y movimientos de transportes de tropas y otros objetivos en la región de Rimini.

Dispararonse más de 800 salvas.

Una batería enemiga respondió al fuego pero tras corto duelo quedó neutralizada.

Air. — Bombardeos pesados atacaron las vías férreas, puentes y rutas de abastecimiento del enemigo en el N. de Italia, así como submarinos del puerto de Génova.

Bombarderos medios atacaron las vías de comunicación en Italia Septentrional y obtuvieron impactos directos en 18 puentes.

Aviones medios y ligeros efectuaron vuelos contra emplazamientos.

Los gobiernos exiliados se disponen a regresar a sus países

Parece que Alemania envía refuerzos a Noruega

Londres. — Los Gobiernos belga, holandés y noruego están preparados para regresar a sus países. La información recibida por el último dice que los alemanes no están retirando tropas de Noruega sino que por el contrario están enviando ciertos refuerzos y concentrando tropas en la parte sur del país.

A pesar de la tregua firmada, la U. R. S. S. siguió atacando a Finlandia

Estocolmo. — A pesar de la tregua convenida entre las delegaciones finlandesa y soviética en Estocolmo, los soviets han continuado el fuego hasta ayer mañana.

A este respecto, la agencia sueca T. T. publica un comunicado oficial fechado en Helsinki en el que se dice que en varios puntos oficiales finlandeses se trasladaron a las líneas soviéticas entrevistándose con los jefes soviéticos para protestar contra la violación de lo acordado en Estocolmo entre ambas delegaciones.

Hasta ayer, mañana a las ocho los soviets no han cesado las hostilidades en todos los sectores del frente.

Nuevo Gobierno eslovaco

Bratislava. — El Gobierno eslovaco ha dimitido, según se anuncia oficialmente.

Un comunicado publicado ayer tarde en Bratislava dice: "El jefe del Estado, Dr. Tiso, ha aceptado la dimisión del Gobierno Tuka y ha constituido un Gabinete en el cual figura como Presidente del Consejo el Dr. Esteban Tiso, Presidente del Tribunal Supremo y que al mismo tiempo dirigirá interinamente el Ministerio de Asuntos Exteriores y el de Justicia."



Luchas callejeras en Eslovaquia

Londres. — Un comunicado de las fuerzas checoslovacas informa que en Bratislava se registran luchas callejeras.

La Academia militar se ha rendido a las tropas alemanas.

Se autoriza la incautación de minas en Pensilvania

Washington. — El Presidente Roosevelt ha autorizado para hacerse cargo de numerosas minas de carbón de Pensilvania que están paralizadas a consecuencia de las huelgas.

La U. R. S. S., en estado de guerra con Bulgaria

Rumania y Hungría rompen sus relaciones diplomáticas

Estocolmo. — La Agencia Tass anuncia que el Gobierno de la U.R.S.S. ha declarado la guerra a Bulgaria.

UNA DECLARACION DE MOSCU. Estocolmo. — Una declaración transmitida anoche por el Radio Moscú anuncia que la URSS ha roto sus relaciones con Bulgaria.

El estado de guerra existe entre los dos países. El gobierno soviético ha entregado una comunicación en este sentido al ministro búlgaro en Moscú. La nota fué entregada personalmente por el Comisario de Asuntos Exteriores, Molotov. Y dice, entre otras cosas: "Durante más de tres años Bulgaria ha prestado activa ayuda a Alemania en la guerra contra la URSS."

El Gobierno soviético comprende que una pequeña nación como Bulgaria no podía ofrecer resistencia a las poderosas fuerzas armadas de Alemania, cuando ésta tenía casi toda Europa en su poder. El gobierno soviético pasó por alto esta situación y también el hecho de que los gobernantes búlgaros ayudaron a los alemanes a evacuar Crimea y a salvar los restos de las tropas germanas derrotadas en el sur de Rusia.

Este verano la situación de Alemania cambió por completo. Recuerda la declaración la decisión adoptada sucesivamente por Rumania y Finlandia y afirma después: "En vista del giro de los acontecimientos era de esperar que Bulgaria aprovecharía la oportunidad que se le presentaba para seguir el ejemplo de Rumania y Finlandia y unirse a la coalición de las naciones democráticas."

Monseñor Spellman, Arzobispo de Nueva York, celebró la misa en una base de aviones de bombardeo norteamericano y pidió a los fieles asistentes que rogasen por una paz eficaz y duradera, presidida por la justicia.

Asistieron a dicha misa varios centenares de aviadores norteamericanos y de mujeres del servicio auxiliar femenino norteamericano.

Monseñor Spellman marchará a Francia y luego continuará el viaje por Roma camino de la India y China.

LEA V. TODOS LOS DIAS CORREO DE MALLORCA

La doctrina social cristiana

El Papa ha hablado claramente. — Es un momento decisivo en la historia del mundo

Ha sido en todo tiempo lo social, la relación de trabajo entre los hombres, aún antes de la idea de sociedad actualmente establecida, la vértebra esencial, el punto básico para la necesaria armonía en la vida de relación. Ya en el siglo XIII nuestro sabio y Bienaventurado Ramón Lull propugna, quizá por primera vez, ciertas normas de tipo jurídico, que arrancan del tronco vigoroso de su pensamiento, para extenderse en diferentes ramas (derecho divino y terrenal), constituyendo un fruto peregrino, como resultado de inspirado ingerto, que podríamos decir que representa aún en la hora actual, una verdadera norma de conducta; tan amorosamente trazada por el excelso León XIII y continuada, en estos momentos trágicos por el que atraviesa el mundo, por Pío XII, quien, en forma altamente comovedora, acaba de dirigir al mundo un mensaje en el V aniversario de la guerra.

En otro lugar y circunstancias, pensamos dar a luz algún estudio acerca de los asertos que anteceden, relacionados con la videncia indiscutible del Doctor Iluminado, en el asentamiento de los jalones del verdadero sentido, social. Ahora, pasemos a glosar someramente el mensaje de S. S., y sobre todo, su afirmación de que "el reloj de la Historia avanza hacia una nueva época grande y decisiva". Claro es que todo depende, como dice el Papa angustiosamente, de que sepa escoger el mundo entre un extremo y otro. Y siempre a base de que la futura disciplina asegure los derechos fundamentales de la dignidad de la raza humana.

Hay que reconocer que esto último entraña todo el "quid" de la cuestión social modernamente considerada; pues esa dignidad es precisamente lo que más se ha debatido en las diferentes tendencias de partido, encaminadas a salvaguardarla, aunque casi siempre por caminos equivocados. El capitalismo del brazo del industrialismo standarizado, es el monstruo de siete mil cabezas que no podrá ser aplastado sino por la verdadera y única doctrina posible para el porvenir: la social cristiana. La única capaz de subsistir sobre la corteza de la tierra aislada por el fuego y por los odios. Porque tengase en cuenta que cualquier tratado de Sociología se hace pasado de moda cuando solamente data de cincuenta años atrás. Y aún menos tiempo, en la marcha rápida de los acontecimientos. Pues bien: Cristo, en sus normas imperecederas, no las dictó tan sólo para un tiempo y medio determinados. Véase, por ejemplo, como a través de los siglos ha sido siempre de actualidad el Sermón de la Montaña. Y es que sus doctrinas tienen por base el amor entre los hombres, sencillo y único punto de arranque de las teorías sociales cristianas, puestas de manifiesto por León XIII en sus célebres Encíclicas y que harán de los Estados que las pongan en práctica los oasis de paz y de progreso en consonancia mejor con la verdad y la justicia, tan constantemente anheladas y que no se hallarán jamás si no se sigue el verdadero camino, mantenimiento de la herencia cristiana de que nos habla el Papa en su reciente mensaje.

En efecto, para después de la guerra, se señalan promesas de grandes estadistas encaminadas a conseguir una felicidad universal capaz de durar mil años. Y no es que seamos pesimistas acerca del porvenir de la humanidad; porque a través de los tiempos sigue flotando en el espíritu del hombre de cualquier tendencia la llama espiritual; pero tememos que costará trabajo destruir de un solo tajo las innumerables cabezas del monstruo que los aludimos, porque la ambición y el egoísmo son los pecados capitales de la vida moderna, y si no se infiltra, de una vez para siempre, la savia renovadora de la tendencia social cristiana que venimos propagando, otras guerras asolarán el orbe y estados latentes de revolución y descontento harán que la paz en perspectiva pase a ser tan sólo una breve etapa de preparación para otras contiendas.

El Papa ha hablado y lo ha hecho con claridad. La propiedad es un derecho. La jerarquía es necesaria. Pero es preciso extirpar los egoísmos y exaltar la caridad y la justicia. Se presenta una oportunidad como pocas, al término de la guerra.

Mujer: Por España debes cumplir con alegría el Servicio Social. Es enseñanza para tu formación para tu mañana y ayuda para quienes necesitan tu labor patriótica y social.

Gran Cuartel General expedicionario aliado. — Comunicado de anoche: "El primer ejército norteamericano ha tomado Namur y ha llegado a Charleroi, Dinant y Givert en Bélgica."

Las tropas alemanas resisten en el Paso de Calais, y Boulogne está siendo defendido fuertemente.

El mando alemán se dispone a contener los avances de las fuerzas blindadas del general Patton en Alsacia y Lorena.

Ocupación de Lillers por los aliados. Gran Cuartel General expedicionario aliado. — Ha sido liberado Lillers al suroeste de Aire.

Se encuentran en buen estado el puerto y las industrias de Amberes.

Los aliados están en las proximidades de Saint Omer.

El Consejo federal suizo ha ordenado la movilización oficial de las tropas de frontera.

EL SERVICIO FONICO ENTRE GLATERRA E IRLANDA RESTABLECIDO. Londres. — El Ministerio de Comunicaciones anuncia que ha sido restablecido el servicio fonico entre Inglaterra y las regiones de Irlanda.

BRASIL RECONSTITUYE SU GOBIERNO. Montevideo. — Un despacho de Rio de Janeiro según el cual el Brasil accerá en breve al Gobierno del presidente Vargas.

DECLARACIONES ALMIRANTE RYZO NAKAMUR. Tokio. — La flota japonesa está preparada para atacar al enemigo un golpe decisivo do llegue el momento oportuno. Así lo ha declarado el almirante Ryo Nakamura. — Si cada japonés tardará en llegar el día de la potencia militar.

OTRAS NOTICIAS. Lojendio ha emprendido el viaje de regreso a España. Nueva York. — El Catedrático de

Turquía reconoce al Gobierno checoslovaco de Londres. Turquía. — Turquía ha decidido reconocer al Gobierno checoslovaco de Londres.

José Antonio nos ha dicho que el mayor orgullo y gloria está en servir, en el jubilloso sacrificio de nuestra comodidad y nuestro egoísmo por otra empresa mejor. Mujer: Cumple tu Servicio Social.

El gobierno belga exiliado saldrá en breve para Bruselas. Londres. — Se espera que el Gobierno belga exiliado en Londres saldrá para Bruselas dentro de uno o dos días. Una vez el Gabinete en la capital belga, la Cámara será convocada casi inmediatamente. Después serán tomadas medidas para convocar elecciones generales.

Se cree, sin embargo, que éstas no puedan ser celebradas antes de transcurridos 16 meses.

El general Giraud, herido. Nueva York. — El General Giraud resultó herido levemente en la boca a consecuencia de un disparo que le hizo un soldado senegalés que prestaba servicio de guardia a la puerta de su residencia en los alrededores de Orán. Este soldado estaba embriagado.

El Führer celebra amplia entrevista con Embajador japonés

Berlin. — El Führer celebró ayer en su Cuartel General una amplia entrevista con el Embajador de Japón Reich.

Celebró con él larga entrevista para estudiar los problemas de la guerra.

Participó en la entrevista el Ministro de Negocios Exteriores, Barón Von Ribbentrop, quien anteriormente había sostenido conversaciones con el Embajador nipón.

Congresistas portugueses en Córdoba

Lisboa. — Han marchado a Córdoba 150 portugueses para el XVIII Congreso para la paz que se celebrará en aquella ciudad.

Los congresistas lusitanos van, para ser presentados al Congreso, 127 mociones.

Llegó a Tokio el Ministro nipón en Moscú

Tokio. — El Ministro nipón en Moscú ha llegado a Tokio. Viene para informar al Gobierno.

ULTIMA HORA

Los norteamericanos han tomado Namur

Los alemanes resisten en el Paso de Calais

El mando alemán se dispone a contener los avances de las fuerzas blindadas de Patton en Alsacia y Lorena

El catedrático don Ignacio de Lojendio regresa a España. Los propósitos de Roosevelt sobre Puerto Rico. — Movimiento parcial de las tropas de fronteras de Suiza

Gran Cuartel General expedicionario aliado. — Comunicado de anoche: "El primer ejército norteamericano ha tomado Namur y ha llegado a Charleroi, Dinant y Givert en Bélgica."

Las tropas alemanas resisten en el Paso de Calais, y Boulogne está siendo defendido fuertemente.

El mando alemán se dispone a contener los avances de las fuerzas blindadas del general Patton en Alsacia y Lorena.

Ocupación de Lillers por los aliados. Gran Cuartel General expedicionario aliado. — Ha sido liberado Lillers al suroeste de Aire.

Se encuentran en buen estado el puerto y las industrias de Amberes.

Los aliados están en las proximidades de Saint Omer.

El Consejo federal suizo ha ordenado la movilización oficial de las tropas de frontera.

EL SERVICIO FONICO ENTRE GLATERRA E IRLANDA RESTABLECIDO. Londres. — El Ministerio de Comunicaciones anuncia que ha sido restablecido el servicio fonico entre Inglaterra y las regiones de Irlanda.

BRASIL RECONSTITUYE SU GOBIERNO. Montevideo. — Un despacho de Rio de Janeiro según el cual el Brasil accerá en breve al Gobierno del presidente Vargas.

DECLARACIONES ALMIRANTE RYZO NAKAMUR. Tokio. — La flota japonesa está preparada para atacar al enemigo un golpe decisivo do llegue el momento oportuno. Así lo ha declarado el almirante Ryo Nakamura. — Si cada japonés tardará en llegar el día de la potencia militar.

OTRAS NOTICIAS. Lojendio ha emprendido el viaje de regreso a España. Nueva York. — El Catedrático de